



生きる力



人生 100 年時代の到来

学力向上推進主任 石崎 利奈

ある海外の研究を基にすると、2007 年に日本で生まれた子供の半数は 107 歳より長く生きると推計されるそうです。日本は健康寿命が世界一の長寿社会、いわゆる「人生 100 年時代」を迎えており、様々な場面で「人生 100 年時代」という言葉を耳にするようになりました。22 世紀を迎えるときには 6 歳の小学 1 年生は 84 歳となっています。変化の激しい時代にあって、100 年という長い期間をより充実したものにするためには、生涯にわたって「学び続ける姿勢」が重要となってきます。

さて、4 月に 6 年生を対象に行われた全国学力量習状況調査の結果が公表されました。この結果を参考資料の一つとしながら、今後の取組を検討していきます。

令和5年度の全国学力量習状況調査の結果 ～各教科の平均正答率～

	国語	算数
西予市立三瓶小学校	57	57
愛媛県(公立)	67	62
全国(公立)	67.2	62.5

全国学力量
習調査問題



3年生チャレンジテストの様子
(県の作った問題に挑戦しました。)

～考察と今後の取組～

国語、算数ともに、県、全国の平均値を下回っている。教科別では…

【国語】○「読むこと」の正答率は、県や全国の平均正答率に近い。

- 「言葉の特徴や使い方に関する事項」で、日常でよく使われる敬語の理解に課題がある。
- 「情報の扱い方に関する事項」で、情報と情報の関係付けの理解に課題がある。
- 図表やグラフなどを用いて、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫して書くことの正答率が低く、無答率も高い。

【算数】○「数と計算」と「変化と関係」の領域において正答率が高い。

- 「図形」の領域において正答率が低い。
- 割合についての理解に課題がある。

三瓶っ子の結果に
伸びしろを
感じています!

全校で継続して取り組んでいる読解力については、スキルアップが図られているものの、情報と情報の関連付けに課題があります。今回の問題にも多くの情報が盛り込まれており、情報化が加速度的に進む中、新しい技術や情報を主体的に選択し活用していく力が求められていることがわかります。分からないことに積極的に向き合う姿勢づくりとともに、情報を読み解くための技術の習得が大切と考え、情報処理について、授業の中で取り入れているところです。また、読書活動の充実も課題として挙げられます。まもなく全国読書週間(10/27～11/9)です。読書習慣の定着を図るとともに、読解力の向上にもつなげたいと考えています。愛媛県の開発したアプリを使って、ICT を使った読書の記録(みきゃん通帳)も行っています。お子様を通じて端末より御覧いただくと幸いです。

また、ICT 機器を活用した授業改善にも取り組んでいます。今後も、個人用端末を活用した多様な学習活動を取り入れながら、三瓶っ子の力が最大限引き出せるよう努力してまいります。そして、どんな時代が来ようとも、三瓶っ子が 100 年を有意義に、幸せな人生を送ってほしいと願っています!

かめたんニュース

10/4(水) 参観日

授業参観で、多くの皆様にお越しいただきました。教室には、頑張る三瓶っ子の姿がたくさんありました。教室前の廊下も参観者の皆様でいっぱいでした。授業の後は各教室で、前半を振り返った保護者の皆様による話合い。最後は10周年の記念行事についても意見を出し合っていました。現在、出された意見を集約、検討中です。



地域発 10/4(水) 地域づくり活動センター主催 キッズ陸上教室 その2

今回は、ミニハードルを使った様々な動きを体験させていただきました。保護者の皆様の参観、動きへの参加もありました。お手本をされたお父様の軽やかな動きに、みんな大注目！陸上に長けた方は地域にたくさんいらっしゃるのでは？！
そういえば、早朝の運動場でトレーニングをされている方もあります。



10/12(木) 西予市小学校陸上運動記録会

西予市内の小学校から代表選手が集まり、陸上記録会がありました。以下入賞された皆さんです。おめでとうございます！この結果を受け、6年島袋琉生さん（走り幅跳び）、曾我碧大さん（男子100m走）が、来月、松山ニンジニアスタジアムである県大会へ出場します。

種目	受賞者 ☆標準記録突破 ★標準記録タイ記録
4年以下60m走女子	①植田楓音☆ ②宇都宮萌那☆
4年以下60m走男子	①菊池希至☆ ⑥清家快斗☆
男子100m走	②曾我碧大☆
60mハードル	⑤清水大馳★
男子60m走	②島袋琉生☆
走り幅跳び	①島袋琉生☆
走り高跳び	④宇都宮颯介★ ⑥中村一翔
女子ソフトボール投げ	⑥石浜優衣菜
女子400mリレー	⑤有馬すず、菊池雅、窪田綺羅梨、宮中星七 ☆
男子400mリレー	③島袋琉生、曾我碧大、笹方長星、清水大馳 ☆

4年生以下女子60mに出場の川西碧泉さんの記録も標準記録突破です。



3位入賞を果たした男子リレーチーム

競技後の三瓶小2023選手団！



10/19(木) かめたんまつり(1・2年)

地域の皆さんに感謝の気持ちを表したい！1・2年生が生活科の学習で準備したおまつりを披露する「かめたんまつり」。今年は、周木方面へ行きました。「よかったよー」「ありがとうー」など、行く先々で温かい声掛けをいただきました。準備、練習、本番とこの学習を通して、つながりや協力を学んでいます。



自分たちにできることは…

ぱっとたのしくあつまろう！ P・T・A！ 合唱部

宮中雲子先生作詞の校歌を歌い始めて10年目の三瓶小学校。PTAでも宮中先生ゆかりの音楽祭を盛り上げようと呼びかけ、集まった6名の保護者と9名の教職員、計15名が、火曜日の夜1時間の練習を始めました。それぞれがCDの音源による自主練習を重ねては集まる火曜日の夜のひととき。声を出すことは気持ちいい！なんだか楽しい！という感想も出るようになりました！参加されませんか？

10/15(日)の PTA 奉仕作業について

たいへんお世話になりました。一家庭二人も参加いただくところがありました。御協力ありがとうございました。

【お願い】PTA行事等のうち、出欠確認を要するものにおいて、連絡なしで来られていない御家庭があります。途中で何かあったのでは？と心配にもなりますので、今後、欠席の場合は、必ず連絡をお願いします！ →連絡方法は、電話、計画帳、別の方、お子様を通じて等、あらゆる手段で構いません。



かめたんの参考書⑤ 家庭学習の意味とは…

我々大人は、仕事のパフォーマンスを上げるために時間外に努力をすることがあります。子供たちの今の仕事が学校へ通い、学習することととらえると、学校でのパフォーマンスを上げるために家庭で準備をする、それが家庭学習になります。学校での学習が楽しく、充実したものとなり、そこでのパフォーマンスを上げるために自主的に学習する…となるのが目標です。